votre région

Sprint: les premiers Mondiaux de Léonie

Page 11





L'Édito de Noriane Rapin

Un peu de cohérence

«Aujourd'hui, ce genre de projet n'obtiendrait plus de financement.» Cette petite phrase de la conseillère d'État Isabelle Moret, lâchée dans le journal Le Temps fin juillet, ne se réfère pas à un projet d'il y a 50 ans, mais à un crédit voté par le Grand Conseil... en 2019. 11 millions de francs pour des canons à neige dans les Alpes vaudoises. Ce qui était une solution acceptable il y a encore 4 ans ressemble aujourd'hui à une hérésie indéfendable.

Pourtant, ce n'est pas en 2019 que les citoyens ont entendu parler pour la première fois de dérèglement climatique. Les faits étaient sous leurs yeux et à la une de tous les journaux depuis au moins 20 ans. Ce qui a changé, c'est que les aléas du climat et de l'énergie ont commencé à atteindre les Suisses dans leur quotidien. Une réalité qui touche au confort et au porte-monnaie. L'angoisse autour de l'approvisionnement énergétique, la sécheresse ou encore les taxes écologiques n'en sont que quelques exemples.

On peut s'en réjouir ou le regretter, mais le constat est là: en un temps record, les désagréments concrets ont réussi à faire changer les mentalités, la ou les previsions alarmistes des scientifigues avaient échoué. Les acteurs du tourisme feraient bien d'en tenir compte. On ne dépense pas des millions d'argent public pour l'enneigement artificiel tout en demandant aux gens de couper le chauffage et de ne pas arroser les platesbandes. En 2019, il était possible de tout sacrifier sur l'autel du ski. Aujourd'hui, une grande partie de la population attend un peu de cohérence.

Levée de boucliers contre le projet de canons à neige

Alpes vaudoises Mis à l'enquête le 6 août, le projet d'enneigement artificiel à Leysin et aux Mosses a déjà suscité 900 oppositions! À l'heure du dérèglement climatique, l'idée de pomper l'eau du barrage de l'Hongrin pour alimenter des batteries de canons à neige en moyenne montagne ne passe plus. Notre dossier. Page 03



Riviera

BLONAY-ST-LÉGIER

Un tous-ménages vantant les avantages écologiques du projet immobilier En Praz-Grisoud iette le trouble dans la population. Initié par les partisans, il n'est pas du goût des Verts qui, contrairement aux apparences, n'ont rien à voir avec cette brochure

Chablais

AIGLE

Dès 2026, le cheflieu pourrait être chauffé par la Satom, l'usine d'incinération des ordures de Monthey. Les travaux de raccordement de l'usine à la ville, en passant sous le Rhône, viennent d'être mis à l'enquête. Explications.

Chablais

LE BOUVERET

Depuis plusieurs années, des chiens sont frappés de mort brutale au bout du lac. La récente découverte de boulettes de viande suspectes fait monter la tension. Des propriétaires de canidés se mobilisent pour que des mesures soient prises.



RENTRÉE **Nous couvrons** vos livres scolaires gratuitement!

Jeudi 17.08 9h-18h Vendredi 18.08 9h - 21h **Samedi 19.08** 9h-17h

